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HONESTAM HOMO
Газета «Бумажник» продолжает рассказывать своим читателям 
о необыкновенных качествах людей, кажется, известных всем. 
Интересно узнать человека заново: «И снова здравствуйте!». 

«БУМЕРАНГ» В ДЕЙСТВИИ!
Вы читали повесть А. Гайдара «Тимур и его команда»? 
Есть такая команда и на нашем предприятии.

Уже второй год подряд празд-
ник проводился в непривычной об-
становке. В этом году его празд-
нование началось с проведения 
торжественных мероприятий. Два 
дня, 14 и 15 сентября, празднич-
но украшенный зал заседаний 
управления встречал своих гостей. 
Именно здесь проходили церемо-
нии награждения лучших бумаж-
ников, начиная от тех, кто работает 
на лесных делянках и, заканчивая 
теми, кто отправляет нашу продук-
цию по всему миру. 

Мероприятия начинались с по-
каза видеоролика, посвящённо-
го 80-летней деятельности АО 
«Соликамскбумпром». 

Церемонию награждения от-
крыл президент нашей компании 
Виктор Иванович Баранов: 

— Уважаемые друзья! Хочу 
всех поблагодарить за плодот-
ворный труд, за ваш вклад в наше 
общее дело! Поздравляю вас 
с юбилеем нашего предприятия, 
с профессиональным праздником! 
И хочу пожелать вам и вашим 

семьям здоровья, удачи, успехов 
в дальнейшем развитии предпри-
ятия. Счастья и благополучия! 

Со словами поздравления вы-
ступил главный инженер Алексей 
Борисович Тессман:

— Уважаемые коллеги! При-
ятно видеть  вас всех в добром 
здравии. Пандемия бросила вызов 
нашему предприятию, и мы до-
стойно ответили на него. Комби-
нат уверенно шагнул в будущее, 
наладив стабильно работающее 
производство нового современно-
го продукта — упаковочной бума-
ги. Поздравляю всех с праздником, 
желаю всем хорошего настроения 
и крепкого здоровья!  

С приветственными слова-
ми к работникам комбината об-
ратилась директор по персоналу 
Елена Викторовна Моховикова, 

— Дорогие друзья! Уважа-
емые коллеги! От всей души 
поздрав ляю вас с нашим профес-
сиональным праздником — Днём 
работников леса! Каждый цех 

нашего предприятия — уника-
лен, но сложная цепочка изготов-
ления газетной бумаги невозмож-
на без слаженной работы всех 
структурных подразделений. Хочу 

искренне вам пожелать хороше-
го настроения, здоровья, про-
фессиональных успехов! Счастья 
и мира вашим семьям! Всего са-
мого лучшего!

ЮБИЛЕЙНЫЙ ПАРАД 
НАГРАД

 Эхо праздника

 Новости отрасли

Цифровой 
контроль 
и лесная 
декларация

Минюст России зарегистри
ровал 3 ключевых приказа 
Минприроды России. 

Утверждена форма лесной де-
кларации, порядок её заполне-
ния и подачи. Новый вариант до-
кумента предусматривает наличие 
информации о координатах лесо-
секи, фиксирует допустимую по-
грешность в сведениях о таких ко-
ординатах — до 5 метров. Также 
уточнены требования к формату 
предоставления лесной деклара-
ции — с 1 июля 2021 года документ 
должен быть сформирован исклю-
чительно в электронном виде. 

Кроме того, появились два но-
вых документа, направленных 
на декриминализацию лесного 
хозяйства и исключение «серых 
схем» из оборота древесины. Так, 
один приказ Минприроды России 
вводит электронный отчёт о по-
ступающей на переработку древе-
сине и полученной из неё продук-
ции, другой — берёт под полный 
контроль ввезённую на склад 
или вывезенную с него древесину. 

Приказы вступают в силу 
с 1 марта 2022 года, чтобы про-
фессиональные участники лесной 
отрасли смогли подготовить свои 
программные и технические сред-
ства к их внедрению.

По материалам сайта  
https://bumprom.ru

Планы по оздо-
ровлению Камы

В Пермском крае появится 
проектный офис для реализации 
планов по оздоровлению Камы.

На заседании регионального 
Совета по экологии под председа-
тельством губернатора Пермского 
края Дмитрия Махонина обсудили 
разработку федерального проекта 
«Оздоровление Камы». Федераль-
ный проект «Оздоровление Волги» 
не включает в себя задачи по очист-
ке Камы. Дмитрий Махонин обра-
тил внимание на то, что без очистки 
главной реки Прикамья все меро-
приятия, реализованные по проек-
ту «Оздоровление Волги», со вре-
менем будут сведены на нет, если 
не заниматься главным её прито-
ком. Инициативу Прикамья по вос-
становлению и сбережению реки 
поддержали соседние субъекты, 
где она протекает: Татарстан, Баш-
кортостан и Удмуртия. К ним так-
же присоединилась Кировская 
область. Власти всех четырёх реги-
онов нацелены на включение про-
граммы по реабилитации Камы 
в нацпроект «Экология». 

По материалам сайта  
https://priroda.permkrai.ru

В минувшее воскресенье мы отмечали наш 
профессиональный праздник — День работников 
леса. А в этом году у нас есть ещё один 
замечательный повод для празднования — 
80-летний юбилей АО «Соликамскбумпром». 

Почётным работником в юбилейном году стал В. И. Баранов,  
президент АО «Соликамскбумпром»

 Актуально 

Продолжение на стр. 2

Общее число инфицирован-
ных в Пермском крае достиг-
ло 98 241. В числе 461 нового 
инфицированного 177 пациен-
тов мужского пола, 284 — жен-
ского, среди заболевших 62 ре-
бёнка. Из взрослого населения: 

от 15 до 29 лет — 67 человек, 
от 30 до 49 лет — 150 человек, 
109 в возрасте 50–64 и 73 чело-
века старше 65 лет. Заболевшим 
назначено соответствующее ле-
чение. Круг контактировавших 
лиц определён.

Руководитель Управления 
Рос потребнадзора по Пермскому 
краю Виталий Костарев сообщил, 
что заболеваемость COVID-19 
в регионе уже длительное вре-
мя держится на высоком уров-
не, а с 15 сентября наметилась 

тенденция к росту. При этом в ре-
гионе циркулирует дельта-штамм. 
Он отличается от других повы-
шенной зараз ностью и очень 
быст ро распространяется. Управ-
ление Рос потребнадзора по 
Пермскому краю оценивает сло-
жившуюся в регионе эпидеми-
ческую обстановку, как крайне 
неудовлетворительную.

По материалам сайта:  
https://permkrai.ru

ОБСТАНОВКА ПРИЗНАНА 
НЕУДОВЛЕТВОРИТЕЛЬНОЙ
Роспотребнадзор опубликовал данные исследований на коронавирус за 22 сентября. 
В Пермском крае выявлен 461 новый случай заражения COVID-19: 60 человек 
проходят лечение в больницах, 401 — амбулаторно на дому под наблюдением врачей.
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 Эхо праздника

Продолжение. Начало на стр. 1

 Корпоративная газета 
«Бумажник» стала 
дипломантом краевого 
творческого конкурса 
«Журналистская весна – 
2013» в номинации 
«Корпоративная газета 
года».

 На базе 
ОАО «Соликамскбумпром» 
состоялась I региональная 
отраслевая научно-
практическая конференция 
«Перспективы развития техники 
и технологий в целлюлозно-
бумажной промышленности».

 Торжественное открытие 
новой технологической 
линии промывки и 
сортирования целлюлозы 
в целлюлозном 
производстве.

 Фильм молодёжного 
объединения 
«Бумеранг» ОАО 
«Соликамскбумпром» 
стал победителем 
городского фестиваля 
короткометражного кино 
«Все фильмы о любви».

2013ЭТАПЫ СЛАВНОГО ПУТИ

Слова благодарности работ-
никам и ветеранам предприятия 
выразил директор по энерго-
обеспечению и энергоэффек-
тивности Дмитрий Алексан
дрович Яшин:

— Добрый день, дорогие 
друзья! Я рад всех вас сегод-
ня приветствовать! Традицион-
но, первые слова благодарности 
для наших ветеранов. Спасибо 
вам за ваш нелёгкий многолет-
ний труд! Приветствую почёт-
ных работников, которые сегод-
ня здесь среди нас и это вдвойне 
приятно. Приветствую тех, кто 
собрался здесь, кого коллективы 
выбрали для награж дения в эту 
праздничную дату — 80-летие 
предприятия, в День работников 
леса. Искренне благодарю за ра-
боту, за стремление быть луч-
ше. Мы все — единый коллек-
тив, каждый из нас вкладывает 

частичку своего труда в общую 
«бумажную реку». В результате 
нашего совместного труда полу-
чается отличный продукт, кото-
рый знают во всём мире.

По многолетней традиции 
в канун профессионального 
праздника трудовой коллектив 

выбирал в своих рядах достой-
ного звания «Почётный работ-
ник АО «Соликамск бумпром». 
Этот юбилейный 2021 год 
не стал исключением. В торже-
ственной обстановке председа-
тель первичной проф союзной 
организации Светлана Вла
димировна Елисеева вручила 

знак и ленту Почётного ра-
ботника президенту акцио-
нерного общества — Виктору 
Ивановичу Баранову. 

Утром 17 сентября своё 
продолжение получила ещё 
одна традиция предприя-
тия. С раннего утра над про-
ходной громко звучала музыка, 

а представители молодёжной 
организации «Бумеранг» вру-
чали праздничный выпуск га-
зеты «Бумажник», в котором 
можно найти полные списки на-
граждённых в 2021 году.

Не сосчитать наград, полу-
ченных бумажниками за всю 
историю предприятия, но глав-
ная награда — это люди пред-

приятия, которыми мы не устаём 
гордиться. И сегодня мы гордим-
ся Вами! Счастья Вам, дорогие 
бумажники! С днём работников 
леса! Новых профессиональных 
дости жений, здоровья и удачи! 
И пусть наша дружная трудовая 
семья лишь растёт и крепнет! 

Светлана Мельникова 

Президент АО «Соликамскбумпром» В. И. Баранов вручил краевые и городские награды

Директор по персоналу Е. В. Моховикова вручила Почетные грамоты АО «Соликамскбумпром»

Главный инженер А. Б. Тессман вручает высокую награду 
Л. Г. Сметаниной, начальнику ОЭА и П

В.А.Франц, Р.А.Бариева, П.С.Инкин, Д.Н.Бычков  
с праздничным выпуском газеты «Бумажник»

Новая Дума
Подведены итоги выборов 

в Думу Соликамского городско
го округа седьмого созыва:

Округ №1 – Дмитрий Сергее
вич Паначев, 483 голоса, 39,79%;

Округ №2 – Игорь Гаптул
лович Мингазеев, 445 голосов, 
33,69%;

Округ №3 – Александр Ген
надьевич Щеткин, 635 голосов, 
50,36%; 

Округ №4 – Владислав Юрье
вич Сидоров, 563 голоса, 43,17%; 

Округ №5 – Вальтер Рейнголь
дович Пельц, 501 голос, 43,83%; 

Округ №6 – Андрей Борисо
вич Мальцев, 506 голосов, 45,92%;

Округ №7 – Дмитрий Алек
сандрович Яшин, 779 голосов, 
65,19%; 

Округ №8 – Евгений Валенти
нович Гааг, 680 голосов, 50,07%; 

Округ №9 – Владимир Бруно
вич Кем, 568 голосов, 48,59%; 

Округ №10 – Нина Александ
ровна Мусихина, 449 голосов, 
43,17%; 

Округ №11 – Сергей Виталье
вич Матвеев, 616 голосов, 56,77%; 

Округ №12 – Андрей Вла
димирович Якишин, 554 голоса, 
48,22%; 

Округ №13 – Евгений Алек
сандрович Ведерников, 604 голо-
са, 56,08%; 

Округ №14 – Андрей Евгенье
вич Жуков, 701 голос, 52,31 %; 

Округ №15 – Владимир Алек
сандрович Фурсов, 684 голоса, 
54,90 %; 

Округ №16 – Евгений Ни
колаевич Мальгин, 647 голосов, 
53,60%; 

Округ №17 – Олег Олегович 
Александров, 711 голосов, 54,52%; 

Округ №18 – Сергей Вла
димирович Габов, 516 голосов, 
44,25%; 

Округ №19 – Андрей Михай
лович Шпилевой, 617 голосов, 
55,73%; 

Округ №20 – Максим Лео
нидович Томилин, 738 голосов, 
60,20%; 

Округ №21 – Сергей Васи
льевич Пегушин, 359 голосов, 
33,80%; 

Округ №22 – Александр Алек
сандрович Хлызов, 455 голосов, 
45,18%; 

Округ №23 – Дмитрий Вла
димирович Дингес, 553 голоса, 
41,61%; 

Округ №24 – Семён Владими
рович Кун, 541 голос, 44,97%; 

Округ №25 – Алексей Викторо
вич Питьев, 510 голосов, 54,72%; 

Округ №26 – Анатолий Ра
вильевич Якупов, 615 голосов, 
55,66%; 

Округ №27 – Денис Сергее
вич Тонких, 676 голосов, 40,24%; 

Округ №28 – Александр Вил
лиевич Кемпф, 1018 голосов, 
73,34%;

Округ №29 – Ольга Алексан
дровна Косолапова, 728 голосов, 
58,01% .

По материалам сайта:  
https://adm.solkam.ru/

 Городские новости

НАВИГАТОР

Видеоролик, посвящённый  
80-летней деятельности 
предприятия можно посмотреть 
на главной странице официального 
сайта АО «Соликамскбумпром»: 
https://www.solbum.ru/. 
Фотографии с церемонии 
награждения, и с праздничной 
проходной можно посмотреть 
на сайте предприятия:  
Фото галерея  С Днём 
работников леса.
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 Проведён 
капитальный ремонт 
бумагоделательной 
машины № 4 
бумажного 
производства № 3.

 Вышел монографический 
сборник «Подготовка 
кадров и эффективность 
производства», 
подготовленный 
к изданию специалистами 
ОАО «Соликамскбумпром» 
и УГЛТУ.

 Молодые работники 
ОАО «Соликамск-
бумпром» приняли 
участие во Всерос-
сийском форуме 
рабочей молодёжи 
в Челябинске.

 Прошёл конкурс профессионального 
мастерства «Лучшая технологическая 
бригада БП № 3 ОАО «Соликамскбум-
пром» 2013 года». Победителем стала 
команда А. С. Югринова.  
Лучшей в конкурсе резчиков стала 
бригада А. А. Гриненко.

 В ОАО «Соликамскбумпром» 
прошло выездное заседа-
ние консультативного совета 
Законодатель ного Собрания 
Пермского края по теме «Кон-
цепция программы развития 
лесопромышленного комплекса 
Прикамья».

>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>> 2014

 И снова здравствуйте!

HONESTAM HOMO

Понятно, что именно как че-
ловек порядочный — honestam 
homo (если на латыни), он на мои 
вопросы на эту тему отвечать 
не стал бы. Потому что скром-
ность — одно из важных качеств 
порядочного человека. Что ж 
пойдём другим путём: погово-
рим об Александре Геннадьевиче 
с бывшими коллегами и близким 
ему человеком, с заказчиками 
ООО «КЛИМАТИС», которым 
он сейчас руководит.

В ходе беседы я предложила 
оценить качества порядочного че-
ловека с позиции: «Это про него 
или нет?».

В нашем разговоре об Алек-
сандре Геннадьевиче участво-
вали представители разных 
поколений работников цеха 
КИП и А — слесари, мастера, 
зам. начальника цеха. Вот какая 
общая характеристика получи-
лась в итоге этого разговора:

— Александр Геннадьевич 
начал работать в цехе слесарем 
КИП и А, он  к этому времени за-
канчивал учёбу в ВУЗе и был се-
мейным человеком. Александр 
обратил на себя внимание, когда 
начал работать мастером в ве-
совой группе — очень энергич-
ный, жизнерадостный, к нему 
люди тянулись. Ребята, которые 
в группе работали, были опыт-
ные, знающие, а у Александра 
Геннадьевича тогда ещё опыта 
было немного. Но все они как-то 
быстро сдружились, сплотились, 
сработались. 

Хорошо было работать 
с Александром Геннадьевичем 
как с начальником цеха. Он сме-
нил всеми уважаемого, любимо-
го, пользующегося беспрекос-
ловным авторитетом Рудольфа 

Эдуардовича Гаага. Алексан-
дра Геннадьевича цех принял хо-
рошо потому, что он с уважени-
ем относился к традициям цеха 
и продолжил их. Он был отлич-
ным организатором. Как с чело-
веком с ним было очень комфор-
тно работать: внимательный, 
не оставит без ответа вопрос 
или просьбу, обязательно по-
может. Александр Геннадьевич 
много сделал для цеха, для лю-
дей. У него была масса интерес-
ных идей, которые он реализо-
вал при поддержке работников 
цеха. Если Александр Геннадье-
вич задумчивый ходит, значит, 
точно новую идею вынашивает, 
что-то придумал.

Вежливый, добродушный, от-
крытый, отзывчивый. К нему 
не только с рабочими вопросами 
можно было подойти. Александр 
Геннадьевич обязательно сдела-
ет всё, чтобы помочь. Он уже 
несколько лет руководит сво-
ей компанией, а мы до сих пор 
к нему обращаемся. 

Ни высокая должность, ни де-
путатская деятельность, ни своё 
дело не повлияли на его челове-
ческие качества. Характеристи-
ка порядочного человека — точ-
но про него!

Кто лучше всех знает чело-
века? Конечно, близкие люди! 
Поэтому вопросы на этот раз 
я задала и жене Александра Ген-
надьевича — Инне Витальевне 
Щеткиной.

— Мы познакомились в 
1989 году, когда были студен-
тами. Александр сразу выде-
лялся как лидер, общительный 
и полный идей, вокруг него всег-
да жизнь кипела. А ещё стало по-
нятно, что он очень надёжный че-
ловек. Александр берёт на себя 
решение любых вопросов и про-
блем, всегда поступает как на-
стоящий мужчина. Он несёт от-
ветственность за себя, за своих 
родителей, за свою семью, за де-
тей. Семья остаётся на первом 
месте. Если Саша обещал, 
то обязательно выполнит обеща-
ние, несмотря на занятость.

Родители Александра Генна-
дьевича — люди по-настоящему 
верующие, сами живут и детей 
воспитали по принципам хрис-
тианской морали. Следование 
этим принципам и определя-
ет поведение порядочного чело-
века. Отношения в семье роди-
телей, где отец — глава семьи, 
а мама — хранительница до-
машнего очага, во многом стали 

образцом и для нашей семьи. До-
брая традиция — семейные обе-
ды по воскресеньям. И большая 
радость, когда вместе вся семья, 
ведь дети уже выросли и живут 
в других городах. Да и сам Алек-
сандр загружен работой, за-
нят депутатской деятельностью. 
Всё меньше времени остаётся 
на любимые увлечения — путе-
шествия, сплавы, лыжные про-
гулки … Хотелось бы чаще соби-
раться всей семьёй.

Почти восемь лет Алек-
сандра Геннадьевича знают 
у нас в АО «Соликамскбум-
пром» как руко водителя подряд-
ной организации. Главный врач 
поликлиники Тамара Яковлев
на Галкина отозвалась о нём, 
как директоре фирмы, обслужи-
вающей систему вентиляции на-
шего лечебного учреждения:

— Очень импонируют обя-
зательность и внимание к нашим 
пожеланиям со стороны Алек-
сандра Геннадьевича. Все догово-
рённости ООО «КЛИМАТИС» 
чётко выполняются, сроки 
соблю даются неукоснительно, 
качество работ отличное. Всегда 
«сказано — сделано»!

Заместитель главного ин-
женера АО «Соликамскбум-
пром» по техперевооружению, 
строительству и ремонту зданий 
и сооружений Юрий Адольфо
вич Везнер также рекомендует 
Александра Геннадьевича и его 
команду с лучшей стороны:

— Мы периодически со-
трудничаем с ООО «КЛИМА-
ТИС». Они быстро готовят пред-
ложения. При обсуждении всегда 
есть взаимопонимание. И выпол-
няет  ООО «КЛИМАТИС» ра-
боты очень качественно и в срок. 
Это наш надёжный партнёр.

Думаю, непросто в различ-
ных жизненных ситуациях оста-
ваться порядочным человеком, 
но пример Александра Геннадье-
вича доказывает, что возможно!

Елена Налётова

СПРАВКА

ПОРЯДОЧНОСТЬ — 
это неспособность к низким 
подлым поступкам; 
уважительное отношение 
к людям; готовность 
всегда поступать 
по совести; нетерпимость 
ко лжи, честность, 
открытость; привычка 
не отвечать злом на зло, 
а тем более — на добро; 
доброта и великодушие; 
отзывчивость, 
обязательность, надёжность, 
верность; отсутствие 
тщеславия и нетерпимость 
к лести.

Рассказать об этом человеке в новой рубрике 
хотелось давно. Люди, которые хорошо знакомы  
с Александром Геннадьевичем Щеткиным, знают его как 
человека порядочного. И за это качество, которое  
как-то всё реже стало встречаться в нашей жизни, 
его уважают и очень ценят.

 Депутатская деятельность

Совсем недавно завершились выборы 
в городскую Думу. Депутатство — это постоянная, 
целенаправленная и кропотливая работа, 
приводящая к определённому результату. 
Это длительный процесс, поэтому пора продолжать 
работу и доделать запланированные мероприятия 
в округе.  
В этом твёрдо убеждены депутаты Думы 
Соликамского городского округа VII созыва.

РАБОТА  
ПО ПЛАНУ

Жители избирательного 
округа № 7 вновь оказали до-
верие и выбрали своим пред-
ставителем Дмитрия Алек
сандровича Яшина.

— Я бы хотел поблагода-
рить избирателей — жителей 
округа № 7 за то, что пришли 
на выборы и выразили свою 
гражданскую позицию. От-
дельная благодарность тем,  
кто проголосовал за меня 
и доверил право представ-
лять свои интересы, — го-
ворит Дмитрий Александро-
вич. — Работы много и она 
продолжается. 

В предыдущий период 
посту пало много запросов, 
которые касались проб-
лемного места на нашем 
округе — внутри дворового 
проезда по проспекту Юби-
лейный, 27. Сегодня я хочу 
сказать, что были проведе-
ны три собрания совмест-
но с управляющей компанией 
по решению этой проблемы. 
На данный момент согласован 
план благо устройства данной 
территории с обязательным 
расширением проезжей час ти. 

Проведение благо устройства 
запланировано на 2022 год. 

Искренне желаю, чтобы 
все запланированные нами 
меро приятия по благоустрой-
ству территории округа ре-
ализовались в ближайшем 
будущем, и хочу отметить, 
что в этом деле важная роль 
отводится самим активным 
и неравнодуш ным жителям.

Во второй раз депутатом 
округа № 13 стал Евгений 
Александрович Ведерников.

— Спасибо всем, кто 
поддержал меня и оказал до-
верие. Верю, что наш из-
бирательный округ № 13 
и Соликамск, в целом, ждёт 
большое будущее! Наде-
юсь, что благодаря нашим 
совместным усилиям он ста-
нет территорией комфортно-
го проживания!

Мне приятно осознавать, 
что у наших горожан пред-
ставление о тринадцатом 
округе меняется в лучшую 
сторону. Сегодня это настоя-
щий спальный район города, 
в котором есть все условия 
для жизни. 

Работа по благоустрой-
ству округа продолжает-
ся. В ближайшее время бу-
дет установлена детская 
игровая площадка во дворе 
по адресу: ул. Черняховско-
го, 27. 

Планов много, но глав-
ное — есть чёткое понима-
ние того, что нужно сделать 
и огромное желание претво-
рить это в жизнь!

Светлана Мельникова
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 Полезная информация

ЛЕСНАЯ ВИКТОРИНА«БУМЕРАНГ» В ДЕЙСТВИИ

ПОЕХАЛИ В ЗОЛОТУЮ ОСЕНЬ!

МОЖНО ВЫБРАТЬ

 Какая европейская стра
на богата самой большой лес
ной полосой?
 Россия 
 Щвеция 
 Финляндия 

 Какая страна в Европе 
беднее всех на леса?
 Франция 
 Великобритания 
 Испания 

 В какой стране растут 
деревья с самыми длинны
ми стволами вечнозелё
ной секвойи, составляющей 
112 метров?
 В Канаде 
 В Африке 
 В США 

 Какое минимальное ко
личество древесины нужно, 
чтобы изготовить лист фор
мата А4?
 5 грамм 
 13 грамм 
 30 грамм 

 Как сильно за год под
растает дуб?
 На несколько сантиметров 
 На один метр 
 На несколько метров 

 Каким голосом нужно 
звать на помощь, заблудив
шись в лесу?
 Высоким 
 Низким 
 Нежным 

 Сколько бумаги нужно 
собрать для вторичной пере
работки, чтобы спасти одно 
дерево?
 10 килограмм 
 80 килограмм 
 150 килограмм 

 Сколько углекислого газа 
перерабатывает одно дерево 
в течение жизни?
 100 килограмм 
 500 килограмм 
 1 тонну 

 На сколько ударов в мину
ту уменьшается частота пульса 
человека, находящегося в лесу?
 Около 10 
 Около 20 
 Около 30 

 На сколько, по мнению 
учёных, леса уменьшают пар
никовый эффект Земли?
 На 5 % 
 На 10 % 
 На 20 % 

— Сентябрь — не вре-
мя для хандры, а время для ак-
тивных действий! — уверяют 
активисты молодёжного объ-
единения «Бумеранг»: ин-
женер по подготовке кадров 

и организации труда БП № 3 
Румия Альбертовна Бариева, 
мастер по ремонту электро-
оборудования БП № 2 Кирилл 
Вячеславович Паньков, адми-
нистратор баз данных группы 

администрирования баз дан-
ных ОИТ Никита Владимиро
вич Тихонов.

Лана Веткина

В Пермском крае есть от-
личные маршруты одного дня. 
В связи с эпидемической обста-
новкой имеет смысл отправить-
ся в путешествие только семьёй 
или дружной, но тесной, компани-
ей, и на своём транспорте.

Во-первых, великолепен золо-
той осенью Белогорский монас
тырь. Монастырь на Белой горе 
под Кунгуром называют Уральским 
Афоном. А гора получила такое на-
звание благодаря особенности — 
на её вершине снег лежит и не тает 
дольше обычного.

Отправившись в Белогорский 
монастырь, посмотрите заодно ста-
ринные купеческие дома, памятни-
ки и достопримечательности Кунгу-
ра. По этому же маршруту можно 
посетить Кунгурскую ледяную пе
щеру, если вы в ней ещё не были.

По трассе Пермь — Екате-
ринбург нужно проехать 72 км 

до правого поворота на Калини-
но (сразу после левого отворота 
на Кыласово). Затем — по главной 
дороге еще 46 км, не сворачивая.

А можно посетить единствен-
ный в мире Музей ложки! Ныт-
венский музей ложки стал главной 
достопримечательностью города 
и подарил ему славу. Кстати, по-
явился он в Нытве не просто так. 
С 1938 года Нытвенский метал-
лургический завод занимается про-
изводством ложек. Эта линия пре-
красно работает и в наши дни.

Музей ложки вырос из экспо-
зиции «История ложки» Ныт-
венского историко-краеведческо-
го музея, который был основан 
в 1958 году. Размер экспозиции 
сейчас — около 15 000 экземпля-
ров. Но наибольший интерес по-
сетителей музея вызывают ложки: 
каких только здесь нет! В коллек-
циях уже более 1700 экспонатов. 

Ехать лучше через Красно-
камск в сторону Очёра до поворо-
та на Нытву. 

Камни Полюд и Ветлан прекрас-
ны в любое время года и очень по-
пулярны среди туристов. Подъём 
на Полюдов камень не требует осо-
бых навыков. С вершины Полюда 
виден Ветлан, куда подняться тоже 
не составляет особого труда. Объе-
диняет две эти возвышенности кра-
сивая история, которую принято 
рассказывать туристам. И главное, 
с этих вершин открывается неверо-
ятный вид на Вишеру, на осенний лес.

Проехав через город Красно-
вишерск, далее нужно следовать 
до посёлка Набережный. Дорога 
на гору начинается от деревни Ба-
хари, расположенной на правом бе-
регу Вишеры. Расстояние от Баха-
рей до Полюда составляет 7 км.

Анна Астрова

В набор социальных услуг 
входит обеспечение необхо-
димыми лекарствами, а также 
специализированными про-
дуктами лечебного питания 
для детей-инвалидов; предо-
ставление при наличии ме-
дицинских показаний путёв-
ки на санаторно- курортное 
лечение; бесплатный проезд 
на пригородном железнодо-
рожном транспорте, а также 
на междугородном транспорте 
к месту лечения и обратно.

Льготники после отказа от 
НСУ в натуральной форме бу-
дут получать больше с 1 ян-
варя 2022 года. Отказаться 
можно полностью от набора 
или конкретно от какой-то од-
ной услуги. К примеру, если 
льготнику необходимы лекар-
ства, а санато рий и проезд ему 
не нужны, то он может отка-
заться от санатория и проезда.

Также по закону человек, 
имеющий право на НСУ, может 
возобновить получение услуг 
в натуральной форме. Заяв-
ление о возобновлении пре-
доставления набора целиком 

или частично тоже подаётся 
до 1 октября текущего года. 
Смена формы получения льго-
ты произойдёт с 1 января.

По материалам сайта  
https://life.ru

Р. А. Бариева: «Работа спорится!»
Н. В. Тихонов, К. В. Паньков: «Глаза боятся, а руки — 
делают!»

Живём рядом с лесом. Работаем в лесу.  
Работаем с лесом. А много ли мы знаем о лесе? 
Предлагаем вам вопросы... Ну, конечно же, о лесе!Одинокой бабушке 

привезли дрова и их 
некому перетаскать 
в дровяник? — Пожалуйста! 
Встать рано утром, чтобы 
раздать праздничный 
выпуск газеты? — 
Согласны! Провести 
познавательный досуг 
с детьми? — Опять за!

Отметить замечательную дату — Всемирный день туризма — лучше в ближайшие выходные. 
Так как в этом году праздник любителей туризма выпал на понедельник 27 сентября.

До 1 октября людям, имеющим право на набор социаль-
ных услуг (НСУ), нужно определиться, в какой форме они 
будут его получать — в натуральном виде или деньгами.
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«Бумеранг» в гостях в детском саду № 25

ВНИМАНИЕ!

Не все пенсионеры могут 
подать такое заявление, 
а именно те, у которых есть 
право на набор социальных 
услуг. По закону НСУ 
предоставляется инвалидам, 
детям-инвалидам, 
ветеранам боевых действий, 
людям с определёнными 
наградами, членам семей 
погибших инвалидов войны. 
Узнать, какой набор 
социальных услуг льготник 
получает сейчас, можно: 
 в клиентской службе 
Пенсионного фонда; 
 в личном кабинете 
на официальном сайте ПФР 
(раздел «Об установленных 
социальных выплатах»).


